
A14 政情與評論

李柱銘最近接受《蘋果日報》訪
問，大造謠言，說根據他過去談判
的經驗，中央可能會「改變人大八
．三一落閘框架」，聲稱「泛民可
以去談判，但前提是不能夠在人大
八．三一決定下『袋住先』。」
歷史清楚說明，涉及國家主權和
安全問題，即使面對什麼「災

難」，中央決不會讓半步。戴卓爾夫人1982年在人民
大會堂門口，歷史性地摔了一跤，終於收回「三個不
平等條約有效」論，簽署《中英聯合聲明》，交還香
港，最能說明問題。

「佔中」期間，中央對支持「佔中」的外部勢力毫
不退讓，拒絕英國議會代表團來港「調查」，不讓其
有干預香港政改的機會。如今「佔中」已黯然落幕，
英國外交國務大臣施維爾前來香港向反對派游說，希
望他們接納人大常委會框架的政改方案；美國駐港總
領事夏千福，認為接納政改方案是上上之策，不接納
反對派的處境更加不利。這些跡象可以看到，究竟是
誰在讓步？反對派除了接受政改方案，還有什麼前
景？李柱銘在反對派最低潮的時候，大肆造謠，說中
央會讓步開閘，是發白日夢。
特區政府第二輪政改諮詢工作，現在已經過了三分
之一。中央肯定不會作任何讓步。國家主席習近平去

年12月底在北京會見述職的特首梁振英時指出，「推
動政制發展應符合香港的實際，要有利於居民安居樂
業、社會繁榮穩定、維護國家的主權、安全和發展利
益。」這三個「有利於」，就是一條底線，絕對不能
逾越。反對派鼓動違法「佔中」，策動「雨傘革
命」，提出「香港獨立」的口號，威脅到國家的主權
和安全，怎會有讓步的餘地？如果讓步，類似違法亂
港行動無日無之，國家也會大亂。
現在李柱銘大談「中央讓步」的同時，為外部勢

力及其代理人搶奪香港管治權、顛覆內地，製造活
動空間。如果他們的人當選了行政長官，對於國家
主權和安全會造成極大的危害。正因如此，中央一
定不會讓步。李柱銘的謠言，暴露反對派現在六神
無主，方寸大亂，如果不和中央理性協商，反對派
什麼也撈取不到，今後的日子更難過。2017年真的

原地踏步，2020年立法會的普選也泡湯，反對派的
空間將進一步縮窄。如果再拖延，兩個月的政改諮
詢轉眼過去，到時候政改方案被否決，最大的輸家
是香港500萬選民，人人遷怒於反對派，罵他們是
「普選殺手」，他們將在今後的選舉中最後一敗塗
地。在這樣的背景下，李柱銘乃使出江湖救急之
術，撒謊說「習近平會在最後一秒鐘開閘」。更重
要的是，反對派內部士氣低落，內訌更加激烈，對
「佔中」一塌糊塗怨氣衝天，對前景灰心失望，很
快就會樹倒猢猻散，潰不成軍。李柱銘於是用謊言
當「定心丸」派給反對派，企圖穩住陣腳，其實就
是迷幻藥，騙得了一時，騙不了一世。這恰好說明
反對派內部束手無策，對於宣布杯葛政改後悔不
已，欲想返回談判桌，又說不出口的狼狽處境。

李柱銘散播「中央讓步」謠言意欲何為？ 徐 庶
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如今形勢反映，反對派打出了「我要真普選」的旗
號，已經完全不起作用，不能欺騙廣大市民。全世界
各國的民主發展進程，都是循序漸進的。英國的民主
發展經歷600多年，每一次變革，都向前進一步，才到
達目前的情況。美國的民主發展了200多年，到了上世
紀的60年代，許多黑人和婦女仍沒有選舉的權利，當
時美國設立的文化考核辦法，使得貧窮的大多數失去
選舉的權利。香港在1997年之前，不會允許香港市民
選舉行政長官，港督都是英女王派來的，不會讓我們
港人投票。按照香港基本法和人大決定，香港回歸後
第20年，可以實現一人一票選舉行政長官 ，這是民主
的高速進步，香港市民當然希望要這一張選票。

遊行實際上是反普選
反對派居然說，要了一人一票，就是「假民主」，

他們一定要否決政改方案。他們的立場說明他們是
「反對普選派」。許多市民都質問：「為什麼在港英
管治時期，反對派不向英國人爭取民主，不搞『佔領
行動』？為何香港回歸祖國了，反對派什麼都反對？
行政長官在施政報告呼籲香港市民警惕『港獨』，反
對派為什麼要維護鼓吹『港獨』的『言論自由』？」

真理越辯越明，現在越來越多市民搞清楚了，國際
上並沒有所謂的「普選國際標準」。聯合國的政治權
利文件，清楚說明「國際上並沒有統一的普選模

式」，「聯合國不會強制推動某一個選舉模式」，其
他國家和地區通常都不採用「公民提名」方式，為什
麼反對派卻要堅持「公民提名」，叫囂要「國際標
準」、「真普選」，而反對2017年一人一票選舉行政
長官？正因為如此，「我要真普選」的所謂大遊行，
實際上是販賣「我要封殺真普選」的「政治黑貨」。

反對派最暴露馬腳的地方，就是公然維護「港
獨」，並將「港獨」和「佔領行動」綑綁一起，明目
張膽與「台獨」分子勾結，採取台港互相呼應的行
動。本港一些政黨的頭頭，到台灣和「台獨」分子交
流之後，回港立即要求「香港政治學台灣，要行『獨
立』的道路」。這其實是一條死路。

廣大市民抵制遊行不再上當
廣大香港市民相當務實，明白按照香港基本法和人

大決定的規定走，香港就可以逐步實現民主，2017年
就能實現普選行政長官。反對派放着「陽關大道」不
走，偏要硬闖「死胡同」，鼓吹煽動「香港自主」、
「命運自決」、「自主立憲」，甚至要「建立軍
隊」，「從中共手裡奪回政權」。這些危險的言論，
比無法無天的「佔中」後果更加嚴重，極可能給香港
帶來流血局面。

反對派中有人還辯解，「港獨」不過是一種言論，
無傷大雅，不會有任何後果。這種說法是騙人的。兩

年前，戴耀廷在報上發表文章，就是高談闊論「佔
中」。反對派見「佔中」言論在社會上沒有引起強烈
的反對，經過「賊仔試沙煲」之後，他們就付諸行
動。所以，今日的「佔中」，如果不加以法律制裁，
日後就會變成「港獨」，香江就真的陷入大災難。

戴耀廷掩蓋窘態顛倒黑白
昨日的遊行，安排了發動「佔中」的罪魁禍首和因

為「佔中」而被捕的人物走在最前面，刻意標榜他們
是亂港政治風潮的領導。這是公然挑戰法治，企圖繼
續誤導市民，公然挑戰香港的核心價值。港人一直期
望要將「佔中」搞手繩之以法，讓法律、公義得到實
施和彰顯，人人希望看到，犯罪的人一定受到法律懲
罰。所以廣大市民，並沒有上當，紛紛拒絕出席昨日
的遊行，向反對派潑了一盆冷水，讓那些「佔中」搞
手頭腦清醒一些，知道自己的處境孤立，讓他們感受
市民的憤怒。戴耀廷好意思說遊行人少，是因為「香
港市民想休息一下」，這是掩蓋窘態，顛倒黑白，欲
蓋彌彰。

香港市民希望早日實現普選，非常厭惡反對派千方百
計阻撓民主進步，香港人已經想通了，最好的辦法就是
孤立反對派，並且在選舉的時候，用選票懲罰他們，讓
反對派知道，明明是扼殺普選，卻偽裝「我要真普
選」，騙局已經徹底破產，愚弄市民不會有好下場。

高天問

反對派昨日舉行的遊行，事先宣稱有5萬人參加，事後，慣報大數的反對派僅敢說有一萬
三千人參加；據警方統計，實際上從維園出發的僅得六千多人。從5萬人的預計，變成六千
多人，反差極大，情況零星落索，說明反對派失盡了人心。遊行的召集人出發前表示，即使
參與人數較預期少，政府不要以為市民對政改方案會「袋住先」，爭取普選的決心是不會動
搖的，市民會用不同方式表達訴求。「佔中」搞手之一的戴耀廷更「解釋」， 即使遊行人
數比預期少，亦不代表市民爭取民主的決心減少，「人數減少，乃香港市民想休息一下。」
事實上，民意相當清晰，香港市民對反對派堅決杯葛政府政改諮詢，並且揚言說要否決按照
人大常委會「8．31決定」制定的政改方案，感到非常憤怒。昨日遊行的人數大幅度減少，
正正表明市民不支持反對派破壞普選、繼續拖累香港。

「真普選」遊行零星落索 反對派盡失人心

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派立法會議員死撐綑綁式否決政改
方案，又經常聲言要特首梁振英「下台」以回應其政治訴求。行政會議
成員葉劉淑儀昨日表示，梁振英「下台」只會製造更大的政治不穩問
題，相信梁振英不會辭職，特別是在沒有普選的情況下，梁振英連任只
會更容易，暗指反對派的做法只會適得其反。至於會否競逐下任特首，
葉劉淑儀強調，女特首處理社會爭議有柔性優勢，但她需時準備再決
定。
葉劉淑儀昨日接受一個電視台訪問時指出，梁振英下台等於要再選特

首，這可能導致一些局長的換替，對香港是一個很大的震蕩。「有人甚
至認為，當年前特首董建華辭職是錯誤的。如果梁振英中途辭職，只會
開了一個先例，令很多人有幻想，對社會非常不健康。」
對於反對派堅持否決政改方案，葉劉淑儀表示，「如果政改方案被否

決，不敢說梁振英的連任機會是否極高。不過，梁振英年紀不是很大，
處理政府工作亦興致勃勃，現任特首在任時權力較大，競逐連任亦始終
有些『着數』，相信梁振英一定會角逐。」她更特別指出，面對500多萬
選民，當然比爭取1,200人的選委會困難，但她是否支持梁振英連任則言
之過早。
現時距離2017年特首選舉尚有兩年多的時間，雖然葉劉淑儀當年未能

爭取足夠提名參選特首，但曾表示會捲土重來。對於現在是否仍一如所
說有意參選特首，她說：「我都要做好準備，及做好基本工作，你不可
說不知有誰參選的情況下，便說自己不行。」她認為，女性有很多優
勢，有柔性一面，即使所謂立場「硬」，身段仍可柔性一些。

葉太：倒梁反製造更大不穩
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產業多元化是解決香港產業失衡
的最佳方法之一，可惜政府多年來
在振興創新及科技產業方面，成效

不彰，一大原因就是始終沒有政策局專司此職。自從2007
年「工商及科技局」變成「商務及經濟發展局」，科技業界
已經要求設立專門政策局，以推動創新及科技產業發展。
2012年梁振英當選特首並承諾設立專局，可惜架構重組方案
被反對派議員拉布推倒。去年特首重提成立「創新及科技
局」，重燃業界希望。雖然社會各界普遍贊成，立法會工商
事務委員會，以及資訊科技及廣播事務委員會亦分別通過動
議支持成立新局，可惜新局方案再次遭到反對派議員拉布截
擊。
事實上，創新及科技產業範疇廣闊，除了涉及制定政

策、營造氛圍外，也講求官、產、學、研的協調，動用全
局之力猶恐不足，如果同一個局要兼顧工商、旅遊、科
技，甚至天文台，像現在這般，局長就算是三頭六臂也分
身不暇了。由此可見，在現行架構下，創新及科技注定難
有作為，資訊科技策略定期更新，卻難以有效落實，政府
多年來鼓勵科研，但科研佔GDP仍不到0.8%的水平，至於
科研產品缺乏市場，初創企業難覓出路等問題，更一直是
業界的絆腳石。
目前青年問題備受關注，大家擔心經濟發展緩慢，年輕

人際遇不如前人，就業難以上位，創業難敵貴租，提升社
會地位的機會愈來愈少。其實創新及科技正是年輕人的機
會，只要發掘創意，敢於嘗試，便可以在寸金尺土的夾縫
之中闖出新天地。現在欠的，是由合適的制度給予合適的
政策鼓勵。

停止拉布 還青年一個希望
新局方案年復一年仍難望成事，關心香港科技及經濟發展前景的

人莫不心焦。可是，有反對派議員竟然表示，因為不信任梁振英，
擔心新局成立後被用作箝制資訊自由，所以要拉布阻止其通過。這
種說法簡直匪夷所思，按照這種思路，政府做任何事他們都可能擔
心有陰謀，豈非要全面封殺？當前拉布成風，實令人感到萬般無
奈，只希望反對派高抬貴手，不要扼殺「創新及科技局」，還青年
一個希望，還香港一個未來。 註：標題及小題為編者所加

反對派勿「鬥氣」
政改不「通」港倒楣李
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鍾國斌：反對派可當「造王者」
港台節目《城市論壇》昨日邀請嘉賓辯論政改，鍾國

斌表示，由1,200人選出特首，結果好容易被影響，但如
果有500萬人投票，便不會太容易知道選舉結果，「行
前一步是否較原地踏步好呢？」他又認為，立法會選舉
中有逾半選民均是支持反對派陣營，無論日後是否有反
對派特首候選人出現，反對派支持者都足以影響選舉大
局，甚至可當「造王者」，故候選人「到時一定要同反
對派傾」。

投票對全民負責 普選繫國安
鍾國斌續指，反對派現在很多意見是針對特首梁振英

個人，惟若普選方案不能通過，梁振英連任機會便會更
高，揶揄反對派做法矛盾。同場的民主黨主席劉慧卿就
反駁聲稱，反對派不是針對個人，但又揚言若梁振英明
日下台，「社會怨氣能夠即時減少」云。
同場的李慧琼就指出，若政改未能通過，「香港好難

有運行」，政治困局只會不斷延續，認為不應「鬥
氣」，希望擁有否決權的議員提出合法方案。她認為，
明白有反對派議員對全國人大常委會的政改決定「有情
緒」，但強調投票須對全港市民負責，普選亦關乎國家

安全。她強調，
自己絕對「夠
膽」將香港真實
情況匯報中央，
亦相信中央掌握
香港情況。
劉慧卿反問爭

取普選為何會影
響到國家安全。
李慧琼回應指，
若將國家安全說
成假議題「並不
老實」，又指香
港是在中華人民
共和國治理下首
個有普選、亦非
常開放的城市，
應理解中央的擔
心。她並強調，討論普選亦不能只談香港一套，要理解
「一國」憂慮，維持「兩制」特色。李慧琼續說，擔心
民主黨錯判形勢，她反問道：「在國家安全與施政順暢
之間，你認為中央會如何選擇？」

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）香港政改已轉入「大直

路」，但反對派議員卻聲稱

將否決政改，建制派議員繼

續游說反對派「轉軚」。自

由黨主席鍾國斌昨日表示，

無論日後是否有反對派特首

候選人出現，反對派支持者

都足以影響選舉大局，甚至

可當「造王者」，故候選人

「 到 時 一 定 要 同 反 對 派

傾」。民建聯副主席李慧琼

亦指若政改未能通過，「香

港好難有運行」，政治困局

只會不斷，認為反對派不應

「鬥氣」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國工商聯副主
席、全國政協外事委員會副主任盧文端前日在《明
報》發表題為《盧文端：警惕「港獨」思潮 勿踩
中央紅線》的文章，指出有人在香港肆無忌憚鼓吹
「港獨」，並與「佔中」綑綁，變成行動，已經踩
了「一國兩制」的紅線，觸動了中央的敏感神經，
在中央眼裡不可能是小事。他又認為，長期拖延香
港基本法第二十三條立法，對香港不是好事，認為
香港確有必要研究部署，為下一屆特區政府落實二
十三條立法做好準備。
盧文端在文中指出，港大學生會刊物《學苑》
鼓吹「港獨」，毫無顧忌，所謂「命運自主」、
「殺出血路」、「武裝獨立」、「港獨」與「台
獨」聯盟等激烈主張都亮出來，更為嚴重的是，
「港獨」已不僅僅是一種思潮，而是與「佔中」
綑綁，變成了實實在在的行動。
他又指，「佔領」行動從第一天起，就在金鐘
大台的背景板上打出《學苑》鼓吹的「命運自

主」口號，「佔領」組織者還提出「香港問題香
港解決」、「Hong Kong is my country」等「港
獨」主張。

「佔」具「港獨」性質 非危言聳聽
盧文端續說，中央將「佔領」定性為「港版顏

色革命」，其實還包含另一種含義： 「佔中」具
有「港獨」性質，認為這絕不是危言聳聽，而是
明擺着的事實。他更強調，「港獨」參與「佔
中」，顯然已經踩了「一國兩制」的紅線，又指
行政長官有執行香港基本法、維護國家統一和領
土完整的憲制責任，故面對如此嚴重事件，特首
如果不站出來表明態度，就是一種失職。
他表示，「一國兩制」雖然有很大的包容度，

但「港獨」已經踩了「一國兩制」的紅線，在中
央眼裡不可能是小事，並認為港人是時候想一
想，二十三條立法久拖不決，對香港到底是禍還
是福。他認為，香港基本法第二十三條已經明確

規定香港特區自行
立法維護國家安
全，而本地立法也
對香港最有利，各
方理所當然應該努
力推動在香港完成
基本法第二十三
條立法。
但盧文端亦指

出，本屆特區政府
為了落實2017 年
特首普選，已經竭
盡全力，普選爭論
也確實耗盡了港人的精力。他認為，現在的香
港，確實不是就二十三條立法的適當時機，但長
期拖延基本法第二十三條立法， 對香港不是好
事，而是壞事，故香港確有必要研究部署，為下
一屆特區政府落實二十三條立法做好準備。

盧文端：警惕「港獨」思潮 勿踩中央紅線

■盧文端 資料圖片

■李慧琼指若政改未能通過，「香港
好難有運行」。 資料圖片


